

erst unlängst die zehn Gebote erklärt, und gesagt: Ein jeder vernünftige Mensch könne sie wissen und müsse sie halten; weil sie nichts anders gebieten, als was alle Menschen wünschen, daß es geschehen sollte; er sagte, sie seyen in **unser Herz geschrieben**, weil uns schon unsere eigene Vernunft und unser Gewissen sagt: „Du sollst Gott und deine Eltern lieben und ehren; du sollst nicht tödten, du sollst nichts wieder die Ehrbarkeit thun, nicht fihlen, nicht lügen oder falsches Zeugniß geben, nicht nach fremden Gute trachten.“ — Das muß wohl eine recht nützliche Christenlehre gewesen seyn!

42

Wenn ich wollte, was ich sollte,
Könnt' ich alles, was ich wollte.

Bernhard, ein Christlicher Vater, fragte seine Kinder alle Sonntage, was sie sich aus der Predigt gemerkt hätten; ja, er führte öfters darüber nützliche Gespräche, und sagte den Kindern, wie dies oder jenes zu verstehen und anzuwenden sey.

Einst, da alle Kinder beisamen waren, fragte er sie von dem jüngsten an, aber diese wußten ihm nicht vieles zu erzählen, nur eines antwortete: „Der Herr hat gesagt: Der Mensch kann alles, was er nur will.“ Das hast du wohl unrecht verstanden, versetzte